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电电竞竞，，绝不是游戏人生绝不是游戏人生

一场又一场的胜利没有终
点，失败的经历却记忆犹新。在经
历过大大小小数百场的“战斗”
后，让赵嘉豪感到最遗憾的，还是
在11月2日的S14总决赛遗憾止
步亚军。比赛结束后，赵嘉豪难以
入睡，一闭上眼，脑海里满是战斗
画面。“很难再有这样的机会，一
个在全球总决赛的舞台上正面击
败T1战队的机会。”尽管如此，赵
嘉豪对自己今年的表现依旧感到
满意，“如果不是我，可能我们就
止步十六强了。”

从 2018 年成为职业选手开
始，赵嘉豪在走过籍籍无名的岁
月之后，2024 年，他一步步拿下
LPL（中国赛区）春夏季赛双冠，
连续两年进入 MSI 决赛，并成为
了 2024 春季总决赛 FMVP 选手。
回到邵阳后，褪去一身荣誉，赵嘉
豪决定调整自己的作息时间，趁
着假期好好放空自己。

在闲暇之余，赵嘉豪最喜欢
做的事，就是骑上自行车，自由地
穿梭在邵阳的大街小巷，清晨嗦
上一碗热气腾腾的邵阳米粉，又
来到步步高新天地打卡茶颜悦
色，随即看了看新建的邵阳高铁
站。晚上的直播时间，观众好奇他
不断“吧唧”嘴，到底是在吃什么
美食。只见他捧着一碗牙签牛肉，
在镜头前不断摇晃，“欢迎大家来
湖南邵阳旅游，很多好吃的、好玩
的等着你们。”他略带炫耀般为家
乡“打call”。

2025年是电竞行业发展尤为
重要的一年。国际奥委会宣布与
沙特奥委会合作，首届电子竞技
奥运会将于2025年在沙特举行。
法国媒体《队报》确认除虚拟体育
和体育模拟之外，英雄联盟等主
流电子竞技游戏，会成为这个比
赛的项目。同时，作为英雄联盟电
竞的顶级赛事，S15全球总决赛将
在中国成都举办，这将是继2017
年、2020年以来，《英雄联盟》全球
总决赛第三次落地中国。

正如比赛结束后赵嘉豪微博
所言一样：“永远不要缺少从头再
来的勇气。”收拾所有的思绪，让
我们一起期待赵嘉豪在明年的比
赛中能有更好的表现。

从 头 再 来

因颜值出众，有人说他是
“电竞薛之谦”，却很少有人注
意到赵嘉豪头上的几缕白发。

“我自己也没太注意，都是身边
的朋友、家人提醒我的。”赵嘉
豪的语气轻松，但电竞之路却
绝不轻松。

只身一人来到重庆时已
是夜晚，望着流光溢彩的高楼
大厦，赵嘉豪觉得有些梦幻，
眼神很快又变得坚毅，“我一
定要打出成绩。”赵嘉豪在心
中默默许诺。

试训的内容是在一个月以
内打上韩国服务器“超凡大师”
段位，据2022年12月公布的段
位分布数据来看，该段位人数
占比仅为0.069%。天赋和运气
都站在了赵嘉豪身边，他顺利
通过试训，正式成为 WE 俱乐
部青训队的一员。

电竞的前世今生,真的不
止是游戏。“普通人可能连续玩
四五个小时就累了，但对于电
竞职业选手来说，没日没夜的
训练是家常便饭。”为追求技术
上的突破和个人的提升，他们
不得不付出大量的时间和精
力。训练内容涉及到游戏机制
的熟悉、战术的制定、团队配合
等等，要做到游刃有余并不是

一件容易的事情。
在俱乐部，赵嘉豪吃过午

饭后，便开启长达12个小时的
训练，在凌晨2时结束训练后，
对自己的训练成果不满意时，
还会额外加训到清晨。曾经也
有过电竞梦的粉丝黄飞龙，在
听完赵嘉豪的训练经历后，摇
了摇头说：“这太吓人了，很难
想象压力有多大。”

艰辛的付出总会有回报。
2019 年 5 月，赵嘉豪开始以

“Jiumeng”的身份在 WE 战队
崭露头角，凭借自身实力赢得
了越来越多的关注，在2020年
的 LPL 夏季赛中，他又以出色
的表现赢得了最佳新秀的荣
誉。2021 年，他在 LPL 赛场上
开始闪耀。转会至UP战队后，
他经历了在大众眼中足够低
迷的一年。幸好，电子竞技世
界常有的“天才沦为泯然”并
未发生，不理想的成绩并没困
住他的步伐。

随着BLG故事的开始，他
的身边出现了如今几个一起逐
梦的队友。在新队伍里，新的角
色 Elk 开始发挥更大的作用，
多次闯入决赛。在2023 年9 月
的杭州亚运会上，赵嘉豪更以
中国选手的身份斩获铜牌。

少 年 白 头

第一次和“英雄联盟”
游戏结缘时，赵嘉豪还是小
学六年级，当时表哥带着他
在闲暇之余玩起了游戏。

“当时也没想过其他的事
情，仅仅把它当做一种休闲
方式。”

慢慢地，赵嘉豪把心思
放在了提升竞技能力上，每
天放学回家后，便想着法子
练上两把。在遭到父母的反
对后，性格乖巧的他也没有
过多顶嘴，捂在被子里偷偷
看起了英雄联盟的讲解视
频。

上学期间，妈妈每个星
期都会给赵嘉豪 150 元零
花钱。赵嘉豪在这个领域中
逐渐发挥出独特天赋，在邵
阳市举办的一些小型赛事
中不断取得成绩和奖金。同
时，因为技术过硬，他在自
己游戏服务区内登上了第
一。当时网络陪玩店刚刚兴
起，需要一些有名气的玩家
为其店铺扩大品牌影响力，
便以50元的日薪找上赵嘉
豪挂名宣传。于是，赵嘉豪
有了自己的收入。几个月
后 ，赵 嘉 豪 用 攒 下 来 的
3000 多元，在网上购买了

第一台属于自己的电脑。
电竞是否会对学习成

绩造成影响？对于赵嘉豪来
说，答案是肯定的。小时候，
赵嘉豪学习成绩一直保持
中上游水平，家里也挂满了
各种奖状。但电子竞技的影
响，让他进入了职业学校学
习。“当时关于人生的规划，
我想了很多。”与大部分迷
茫的青春相比，赵嘉豪保持
着自己的清醒。“虽然说什
么时候读书都不晚，但对于
高考，我没有充足的信心。”

就这样，从小性格乖巧
的赵嘉豪在 17 岁的年纪，
第一次跟爸妈执拗起来：

“我想去参加电竞试训。”
听到这个决定，把父母

“吓坏”了，一致表示反对。
一方面觉得赵嘉豪年纪还
小，跑到外地去实训，照顾
自己都是难题；另一方面，
认为电子竞技这条路“不靠
谱”。

父母拗不过少年的热
血，最终把赵嘉豪送到了邵
阳北站。“试训不成就回来，
总有条适合你的路。”就这
样，赵嘉豪踏上了去重庆的
列车。

结 缘 电 竞

记者 易 鑫 唐红彬

石周鑫 徐翎丰

11 月 19 日，在英雄联

盟全球总决赛结束半个多月

后，电竞选手赵嘉豪回到了

自己的家乡，嗦上了一碗香

喷喷的邵阳米粉。“好吃！”赵

嘉豪在微博上给网友们推荐

起家乡的美食。

如今，随着社会的不断

发展，人们越来越清晰地认识

到电竞行业原本该有的样子。

今天，让我们聚焦赵嘉豪的成

长历程，一起探寻那些热血与

梦想交织的背后故事。

在2023年9月的杭州亚运会上，以中国选手的身份斩获铜牌，又在今年11月2日

的S14总决赛上夺得亚军，邵阳伢子赵嘉豪走的电竞之路与一般人有什么不一样？

日常训练中的赵嘉豪。 (图片来源于BLG电子竞技俱乐部)


